

# Heraldo de Castellón

DIARIO ANTIFASCISTA

Año XLVIII  
Núm. 14.676

Franqueo  
concertado

Lunes 13 de Septiembre de 1937  
Redacción, Administración y talleres: D. Ibarruri, 11

Precio  
15 céntimos

Tel. 1533  
Apartado 12

DEL FRENTE DE PEÑARROYA

## VALOR INSUPERABLE DE NUESTRO SOLDADO

(Cuenta de nuestro redactor  
Corresponsal)

Esplanada de encinas cubierta de pasto seco de color blanco-amarillo. Como si un gran coloso hubiera sembrado a voleo, así está de hoyos, abiertos en tierra roja, este encinar cuya tierra parece una gran lona llena de agujeros. Manchones de sangre seca, pedazos de cueros de los correajes y sillars de caballería.

—Sabía por aquí—me dice este soldado negro de sol—la caballería mora a todo meter. Allá arriba esperábamos nosotros. Los aluidos de los moros y el tropel de la carrera llegaron a infundirnos cierto temor. Pero de pronto, como se disparara una ametralladora gigantesca, vomitaron nuestros cañones con tal acierto que en pocos minutos quedaron destechos los tres escuadrones que nos atacaban. Nuestra alegría os la podéis imaginar. Los caballos huían docilmente o saltaban con sus ginetes hechos piltrafas. Nuestras ametralladoras perseguían a los moros que desparados intentaban llegar hacia aquel núcleo denso de árboles. En todos los días de combate no he pasado rato más feliz que aquel.

—Y anoche, ¿cómo lo pasastéis?... —interrogué irónico.  
—Perro hombre, si lo de anoche tuvo mucha gracia. Como durante el día observaron gran movimiento de nuestras fuerzas, creían, seguramente, que pretendíamos hacer algún ataque nocturno de envergadura. Y cuando menos lo esperábamos se baron los tres a tiramos. Sin ton ni son, bombas de mano, mortero y fuego intenso de ametralladora, que en la oscuridad de la noche sin luna, aquello sólo era comparable a una gran traca de fin de fiesta.

Mientras mantenemos este diálogo cañal, un poco a nuestra izquierda simban sin cesar nuestros cañones. Escalamos con cautela el observatorio del teletmetrista. Nuestra mirada se posa ávida en la ciudad de Peñarroya del Terrible—Peñarroya, que forman un solo cuerpo, con la cabeza en la falda de un peñón rojo (del cual toma nombre Peñarroya), y con el cuerpo extendido hacia la hondonada. Por diversas partes de la ciudad afloran humaredas grises y blancas. Impresión el espectáculo. Nuestros obuses van cayendo con cierto ritmo en la ciudad como cuerpo gigantesco que al clavar sus entrañas el dardo fiero de los cañonazos, lanza al espacio una oleada de sangre blanca que se difunde lentamente en el espacio, en esta tarde encalmada. Las baterías enemigas buscan nerviosamente nuestros cañones que siguen disparando imperturbables. De trinchera a trinchera se entablan diálogos de ametralladora, fusil y algún mortero. Pero nadie salta el parapeto y el fuego va languideciendo, sin escucharse ya en lo alto de la tarde, más que los cañonazos de un diálogo monótono de contrabatería.

Nuestra ofensiva sigue su curso normal. El enemigo acusa claramente su gran quebranto y ni siquiera intenta reconquistar estas posiciones magníficas que ahora pisamos.

—Pero tienes la seguridad que Fortanet no ha muerto?—me pre-

gunta con angustiosa ansiedad un oficial, que se desplaza de un grupo de soldados.

—No sólo no ha muerto, sino que se encuentra muy mejorado. Mañana hemos de ir a verlo y llevarle unos encargos.

—¿Qué hombres más valiente! ¡Si lo hubieras visto! Habíamos llegado al frente, por la madrugada. A las siete nos ordenó que tuviéramos preparada la gente para atacar. Ocupábamos el punto más crítico de la línea y le ordenaron que atacáramos los primeros. El objetivo era difícil. Y a las ocho y media, Fortanet saltó el parapeto el primero. Nosotros, que ya estábamos ansiosos de atacar, al ver a nuestro comandante lanzarse el primero al asalto, arrancamos como fieras entre una verdadera lluvia de balas. Fue también el primero que cayó. Alguien del enemigo lo reconoció como el jefe de las fuerzas que avanzaban sin titubeos en toda la línea y consiguió hacerle blanco. Cayó Fortanet con su valiente ayudante Pintado y el teniente Miralles. Cayeron también otros queridos camaradas. Pero el objetivo se cumplió ampliamente; y el daño inferido a los nuestros fué reparado con creces en carne enemiga cuando huían en franca derrota.

Es admirable el espíritu de estos valientes camaradas. Por una contingencia muy corriente de la guerra, parece ser que unas compañías de la misma Brigada aludida, que avanzaron tras durísimos combates unos cinco kilómetros, no les llegaba el suministro con normalidad. Extrañado algún bicho de que los veteranos no exclamaran la más leve queja, uno de éstos repuso:

—¡Perro hombre!, si cuando Guadalajara, Extremadura y Toledo íbamos mal y perdiendo no nos quejábamos nunca, ¿vamos a protestar por la falta de unos ranchos ahora que vamos bien y avanzando? No os preocupéis, que ya vendrá la comida.

Tenia razón este simpático muchacho que salió de Valencia hacia Ibiza con Uribarry y que ha seguido día a día las incidencias de toda la campaña. El coronel Gómez, que admira la valentía de estos muchachos, ha compensado largamente las deficiencias habidas. Cuando a la hora de cenar parecíamos de vivos, unos camaradas nos han obsequiado con jamón de York y queso manchego del que les ha sobrado a ellos.

Todo va bien. Una vez más nuestro soldado ha demostrado un valor insuperable. Tenemos la base fundamental de la Victoria. Ni privaciones ni adversidades, ni errores, ni traiciones, consiguen entibiar lo más mínimo el fervoroso entusiasmo de los luchadores de la Libertad que, ayer sin medios bélicos detuvieron la avalancha fascista, y hoy derrota francamente a los ejércitos invasores. Vaya nuestro aplauso más entusiasta para el soldado del pueblo, ciudadano anónimo que lucha y muere derrochando cantidades inverosímiles de valor en defensa de la Libertad amenazada y de la Independencia comprometida.

RUSOFILO.

Frente de Peñarroya, septiembre 1937.  
(Reproducción reservada.)

## Ministerio de Defensa Nacional

DIRECCION DE TRANSPORTES  
POR CARRETERA

Teniendo necesidad de cubrir las plazas de conductores necesarios para algunas Unidades de nueva creación, se pone en conocimiento del personal de conductores que hubiesen solicitado el ingreso en el Servicio de Tren del Ejército y no haya sido destinado hasta la fecha, se dan por caducadas las instancias, debidamente avaladas, teniendo en cuenta que tendrán derecho preferente los que justifiquen haber presentado instancia con anterioridad, sin haber sido destinados.

Igualmente podrán solicitarlo todos aquellos conductores en posesión del carnet de conductor, comprendidos en la edad de 18 a 40 años, excluidos los comprendidos en las quintas movilizadas, acompañando la instancia y del correspondiente aval sindical o político. Aquellos conductores que les sea favorable el examen de ingreso serán destinados a la Escuela Automovilista del Ejército, para, después de efectuar un curso de preparación militar y profesional de la duración que la Superioridad es-

UN ARTICULO DE JACINTO BENAVENTE

## TRAIIDORZUELOS

Ser traidor puede tener su grandeza, cuando la traición se afronta y se arriesga en donde al descubrirse, expone al castigo; pero la

time conveniente, ser destinados a las Unidades cuyos servicios se considere necesarios.

Las referidas instancias se presentarán en la Sección de Personal de la Dirección de Transporte por Carretera del Ministerio de Defensa Nacional, calle de Colón, núm. 68, Valencia.

Para los niños.  
Para los ancianos.  
ES EL MEJOR LAXANTE.  
ES EL MEJOR PURGANTE.  
ES MÁS AGRAVABLE.  
ES MÁS ECONOMICO.  
LAS "TABLETAS CASTELLÓ"  
SE TOME DOS VECES.

## EDITORIAL

### Francia bajo el terrorismo fascista

El pueblo francés—de modo especial el parisino—se ha visto unánimemente conmocionado por los trágicos resultados del criminal atentado realizado contra el edificio de la Confederación General Patronal. En él hicieron explosión dos bombas, en cuya fabricación se puso todo el malvado refinamiento de quienes tienen como norma habitual el crimen y el aniquilamiento, para imponer sus ambiciones irrefrenables. La honda repercusión del trágico episodio en la inmensa mayoría del pueblo francés tiene plena justificación. El terrorismo, que en tantos otros Estados tomó carta de naturaleza como medio de preparación para interesadas convulsiones sociales profundas, jamás había arraigado en Francia. Allí la lucha social—honda, extensa y persistente—jamás ha derivado hacia el negativo terrorismo. Ante el más pequeño episodio de esta naturaleza, el movimiento condenatorio registró la unanimidad que hizo imposible su repetición.

No obstante, de cierto tiempo a esta parte Francia viene siendo víctima de las experiencias para aclimatar este fustoso ml. El triunfo del Frente Popular (que dió el gobierno al Socialismo francés) y la postura francesa ante el conflicto español son las causas originarias de tales ensayos. Esto no ofrece duda alguna. Los graves desórdenes de Clichy y los recientes atentados de Cervere forman parte de un mismo plan. Como consecuencia de ellos, se impuso en las esferas oficiales una reacción contra las organizaciones de tipo fascista y de espionaje. ¿Constituye este último atentado su réplica?

Es oportuno recordar los antecedentes. La C. G. P. sentía cierto malestar como consecuencia de los avances sociales impuestos por el primer gobierno del Frente Popular. La presencia del gobierno más momento que preside Chautemps, les animó a condensar ese malestar en unas conclusiones elevadas al mismo. Sus peticiones eran bastante lógicas y el gobierno las aceptó, ofreciendo casi cuanto los patronos pedían. Pero el atentado se produjo momentos antes de que se hicieran públicas las manifestaciones del jefe del gobierno.

El juego está demasiado claro. El atentado contra el edificio de la patronal se ha querido presentar como una réplica violenta de los obreros a las exigencias de aquéllos. La intención fué claramente advertida y todas las organizaciones proletarias y políticas de izquierda se apresuraron a condenar el hecho y a pedir que se descubra a los autores. Esta unánime actitud contrastó con el silencio de las organizaciones derechistas. Pero aún hay otro detalle de interés máximo. Todas las radios fascistas aprovechaban el más ligero incidente en los países de cráticos para realizar una violenta propaganda antisoviética exagerando los hechos para, por contraste, hacer resaltar las excelencias (?) de sus regímenes dictatoriales. De este atentado, pese a su notoria gravedad, apenas dieron una somerísima referencia.

No hay duda alguna de que el incipiente terrorismo francés es un producto extranjero. Y como coinciden esos atentados con momentos en los que Francia ha acentuado su posición contraria a los intereses imperialistas fascistas, no es aventurado suponer que la dirección y ejecución corren a cargo de éstos. ¿Es la respuesta a los acuerdos de Nyon? ¿Es la réplica a la persecución del espionaje fascista en territorio francés? Puede que lo uno o lo otro, o que las dos razones conjuntas. Lo que debe estar fuera de toda duda es que el fascismo ya está dispuesto a atropellar la soberanía de la República francesa en provecho de sus planes de subversión de los países democráticos de todo el mundo. Si Francia no quiere reconocer esta verdad, quizá pronto sea tarde para arrepentirse.

traición a mansalva, desde lugar en que puede decirse: "A salvo está el que replica", a más de ser traición es cobardía, y su autor ni el nombre de traidor merece; quédese en traidorzuelo. No otro calificativo merecen todos esos "prófugos" que por el extranjero, especialmente en América española, y más que en ninguna parte en Buenos Aires, despotrican contra lo mismo que les ha permitido vivir mientras estuvieron en España y les ha facilitado los medios de evadirse cuando lo creyeron oportuno. De modo que a la traición unen la cobardía y aún añaden la ingratitud; y, como ya lo he dicho en otras ocasiones, lo peor de la ingratitud es que siempre quiere tener razón; así, para justificarse, exageran los peligros que han corrido en la España leal y su situación en ella. ¡Su situación! Si supieran los que les dan oídos y aún puede que les den crédito, que muchos de ellos han faroleado aquí de lo lindo, muy pertrechados de armamentos, insignias y algunos de autoridad y hasta se han permitido delatar a los que ellos juzgaban tibios en servicio del Régimen y de la Causa, y apenas transpusieron una frontera, para atestiguar qué más que cobardía, sin que el confesarlo les haya causado la menor vergüenza, empezaron a despotricar contra lo mismo que defendieron y les defendía. Algunos de ellos han salido de España gracias a la generosidad del Gobierno que les ha proporcionado dinero para el viaje, aparte de las mayores facilidades y atenciones.

Ya lo sabéis; esa genticilla, autorcillo y comiquillos en su mayor parte, todos esos que ahí hablan, aquí han callado.

En los autores y cómicos, más puede suponerse una mala intención para los compañeros que aquí quedaban. "Con nuestra conducta y nuestro ejemplo, pensarán, cerramos la salida a los que se quedan, si por acaso contaban venir por aquí; siempre será menor la competencia". No puede creerse otra cosa. De modo que su cobardía ni siquiera es desinteresada.

Supongo que los Sindicatos de Autores y Actores tendrán muy presente la conducta de estos traidorzuelos y que su vuelta a España será imposible. En cuanto al Gobierno, cuantas medidas tome contra ellos estarán muy justificadas.

Cualquiera al oírlos ahora, creerá que han sido aquí víctimas de la idea fascista; ni de ninguna clase.

Al hallarse fuera de España, en un medio burgués no reparan en adulación ni bajez. No sería culpa suya si hubiera quien los tomara en serio y viera en ellos reflejada la opinión de los que aquí nos quedamos. ¡Bah! "Todos dirían lo mismo si estuvieran aquí", pensarán ellos y tal vez los que los escuchen. No, todos no; porque la decencia no se ha acabado en el mundo, y la más elemental decencia obliga a no confesarse cobardes y traidorzuelos. ¡Traidorzuelos! Porque ya lo dije: la traición, cuando se expone al merecido castigo, puede tener su grandeza; pero esa traición cobarde, ramera a mansalva, sólo merece el desprecio con el más rudo calificativo. ¡Traidorzuelos!

# Francia e Inglaterra iniciarán mañana la vigilancia mediterránea contra los piratas

Información oficial de los frentes

## Parte del Ministerio de Defensa Nacional

### FUERZAS DE TIERRA

**CENTRO.** — Tiroteos y cañoneo habituales en varios sectores. **ESTE.** — Esta tarde, nuestras fuerzas han ocupado, al N. O. de Puebla de Albornón, las cotas 704, 702 y 697, haciendo 47 prisioneros con armamento, municiones y bombas de mano. En el mismo sector de Puebla de Albornón y al Oeste de este pueblo, conquistaron la casilla de la Princesa, el Horno de la Cal y los cotas 716, 711 y 702, al Norte del mismo, las que dominan la salida Sur del ferrocarril de Utrillas. Las fuerzas propias continúan su avance en dirección N. S.

La batería emplazada en Santa Quiteria (Huesca), disparó sobre nuestras posiciones de Taradienta. Fué contrabaterida y se logró destruir un parapeto enemigo.

Se han presentado a nuestras filas procedentes del campo faccioso, seis evadidos.

**NORTE.** — Ayer, cuatro ataques enemigos, en el sector de Mazuco, fueron energicamente rechazados, a pesar de la actuación de la artillería rebelde. Aprovechando la niebla, el enemigo realizó una peligrosa infiltración hacia nuestras posiciones, pero fué desalojado seguidamente, causando gran número de bajas. En el sector de Oviedo, fuerte rañóno enemigo.

En el sector de Pola de Gordón, ligero tiroteos.

La aviación enemiga bombardeó Cangas de Onís.

Hoy, en el sector de la costa y en el de Mazuco, fuego de fusil y ametralladora y cañoneo bastante intenso. Nuevos aparatos enemigos bombardearon nuestras posiciones.

En el frente de León, el enemigo presionó fuertemente nuestras posiciones del túnel y la carretera en construcción de Aralla a Cubillas, después de haber ocupado el Alto del Castro y las alturas de Vega de Gordón y Cubillas.

**SUR.** — La artillería facciosa de las proximidades de Montoro, (Córdoba), bombardeó con intensidad nuestras líneas, sin causar bajas.

La artillería antitanque propia, emplazada en las proximidades del Guadalquivir y del ferrocarril de Córdoba, disparó contra un tren que quedó detenido y causó bajas vistas al enemigo.

Ayer, los facciosos atacaron nuestras posiciones frente al cruce de las carreteras de Peñarroya a Villanueva del Duque y Bélmez a Hinojosa, siendo rechazados.

La aviación enemiga bombardeó Hinojosa.

En las avanzadillas de Pítras (Granada), intenso tiroteos de fusil y ametralladora.

**SUR DEL TAJO.** — Fuego de fusil, ametralladora y mortero en las posiciones del palacio de la Sisa.

Se han pasado a nuestras filas tres soldados del campo rebelde uno de ellos con armamento.

**LEVANTE.** — Ligero tiroteos de fusil y ametralladora en los sectores del Oeste de Teruel, donde se ha rectificado, a vanguardia, nuestra línea.

**En el frente de Peñarroya se han encalmado las operaciones**

Valsequillo. — Se advierte un compás de espera en las operaciones ofensivas de este frente.

## Se cree que el diputado Maurín ha sido apresado en Jaca. En Valencia se ha organizado un acto de homenaje a Asturias. El ejército del Este prosigue su avance en varios puntos

La aviación facciosa realizó constantes vuelos de reconocimiento y bombardeo sobre nuestras líneas y pueblos de la retaguardia.

Valsequillo e Hinojosa del Pueblo han sufrido terriblemente la presión de los aparatos faccistas resultando bastantes víctimas.

### Manifestaciones de Debrauckere

Barcelona. — Antes de salir para Ginebra, el Presidente de la Internacional socialista, Debrauckere, ha dicho:

No creo que haya posibilidad de que las tres Internacionales lleguen a una unidad de acción, pero puede practicarse la política preconizada en el Congreso de Hannover e ir a una acción conjunta para ayudar a la República Española.

### En Asturias el Ejército leal defiende con brío todas sus posiciones

Gijón. — En los sectores de los cuernos de Ejército 13 y 16 hubo el domingo únicamente cañoneo.

En el sector de Mazuco el ene-

migo inició a las siete de la mañana intenso fuego de cañón, que cesó a las once. A esta hora bombardearon nuestras líneas varios aparatos facciosos. Por este sector, los faccistas continúan atacando, siendo contenidos por la gran resistencia de las fuerzas republicanas.

Se ha notado que por este sector el enemigo realizó trabajos de fortificación, también ha presionado fuertemente sobre nuestras posiciones del Túnel y carretera de Araya-Alcubilla, defendidas por el 17 cuerpo de Ejército.

### La eficaz actuación del Ejército del Este

Belchite. — En la zona Fuendetodos y Puebla de Albornón, nuestros soldados han actuado hoy, domingo, con gran empuje, atacando las posiciones enemigas. Se han ocupado varias cotas de magnífica situación estratégica.

Al cabo de varias horas de combate, el Ejército popular logró reducir la tenaz resistencia de los faccistas y tomaron la Casilla de la Princesa, donde se hicieron bastan-

tes prisioneros y se cogió alimento y municiones.

En otros sectores también ha habido actividad, con resultado favorable para nuestras tropas.

### Llegan a Surdeos numerosos refugiados asturianos

Burdeos. — Ha entrado en el puerto de La Pellice un petrolero, con 1.021 refugiados españoles procedentes de Gijón.

Se encontraba en esta ciudad cuando fué bombardeado el Museo por la aviación nacionalista. Una bomba hizo explosión en el puente del capitán, pero no hubo víctimas.

### Homenaje de los estudiantes madrileños a una Brigada Internacional

Los estudiantes del Instituto Lagasca han entregado en la mañana de ayer una bandera, como homenaje a la 15 Brigada Internacional. El encargado de recogerla fué el comandante Paul, ciego de resultados de heridas sufridas en los combates de Brenete. También el Socorro Rojo Internacional ha entregado varios banderines a la 36 Brigada en el teatro de la Comedia.

Todos estos actos resultaron brillantísimos.

### La labor de afianzamiento y recuperación del Ejército de Levante

Barracas. — (Del enviado especial de Febus). — Hace exactamente veinte días que las fuerzas del Ejército popular que rodean Teruel han recibido una nueva estructuración. Se ha constituido un nuevo ejército de sector o de frente, cuyo mando se le ha confiado al coronel Saravia. Este Ejército reúne los elementos de las unidades que integraban las denominadas agrupaciones de Cuenca y Teruel y que ahora, en plena perfección del Ejército popular, han pasado a llamarse Cuerpo de Ejército del Ejército de Levante.

En los partes oficiales, a pesar de su sencillez acostumbrada se han podido apreciar ya las ventajas de la nueva organización. Se acusan éxitos y, lo que es principal, acciones, afán de movilidad y trabajo, que al dar muestras de existencia son también de vigilancia, hecho éste nada respresciable, si se considera el interés de este frente por su proximidad al Mediterráneo y habida cuenta, asimismo, del afán de los facciosos, exteriorizado recientemente, de tratar de acercarse a determinada vía de comunicación importantísima para nosotros, afán que, por otra parte, hace muchos días que está neutralizado y muerto por completo.

Desde el 22 del pasado, día en que se posesionó de su nuevo cargo el coronel Saravia, hasta el presente, no han cesado ni un solo día los trabajos de reorganización y reajuste. Pronto se ha simultaneado esta labor con otra más profunda, como es la encaminada a fortalecer nuestro frente y a mejorarlo lo más posible mediante pequeñas acciones.

A los veinte días escasos de iniciada esta labor, se ha conseguido

adelantar nuestro frente por la parte Norte. En el linde con los frentes del Ejército del Este se han adelantado nuestras líneas de manera extraordinaria, colocándose en las proximidades de las enemigas, al menos con una separación no exagerada como antes ocurría. Los pasos de Sierra Palomera se hallan ahora por completo en nuestro poder. Desde las nuevas posiciones conquistadas se domina en absoluto el llano.

Por el Puerto de Escandón los trabajos utilísimos que se efectúan son de fortificación. Se perfeccionan los existentes y se realizan otros complementarios y necesarios para dejar este acceso o posición estratégica en las debidas condiciones de seguridad y firmeza que exigían su mayor proximidad al Mediterráneo. Por aquí nuestras líneas están muy a corta distancia de las del enemigo.

Todas estas acciones se han efectuado sin encontrar demasiada oposición en el adversario. Pancrudo, ocupado anteayer, fué con escasa resistencia. El enemigo, puede decirse que se ha limitado a hostilizarnos con su aviación, unas veces de presencia y otras de acción. Con frecuencia vuelan sobre nuestras líneas aparatos en plan de reconocimiento y otras llevan a cabo bombardeos, incluso por una veintena de aparatos; pero la esterilidad de las acciones, imprecisas y muy poco dañinas, sirven para afianzar la moral de nuestras tropas, que pueden comprobar de cerca la poca eficacia de la aviación como arma de combate.

Nuestra primera impresión del frente turolense, después de nuestra estancia en la pasada primavera, ha sido francamente agradable.

### Información judicial Tribunal Popular CAUSA POR LESIONES

Mañana se verá el juicio oral de la causa procedente del Juzgado de Nules, seguida, por lesiones, contra Ramón Pitarich Miravet (a) «Rulo».

Defensor al procesado el letrado don Enrique Martí Martín.

### SEÑALAMIENTO

Para el día 16, ha sido señalada la vista del juicio oral, en causa seguida, por lesiones, contra Domingo Almeida Viciado.

Defensor don Norberto Ferrer.

### Jurado de Urgencia

El día 14, a las cuatro de la tarde, comparecerán ante Jurado, para responder de la acusación de desafección al régimen, Antonio Fonfria Barba, de El Toro y Ramón Catalán, de Villahermosa.

### CARTELERA DE ESPECTACULOS TEATRO MUNICIPAL

A las 10:15 noche DESPEDIDA del grandioso conjunto de artistas de Variedades "KRI-KRI"

### SALON ROYAL

A las 6:45 y 9:45

El dibujo "PEREGRINOS DICHSOS".

La revista "PARECE INCREIBLE".

Y GRAN EXITO de la producción de METRO GOLDWYN, titulada "CHAM CAMPEON". Por Wanda BEERY.

### FRENTE DE TERUEL

## EL TIEMPO EN LA NOCHE

(De nuestro enviado especial)

El rugido del viento amaneció con los primeros albores del día. Sus alas movilizadas danzaban sin ritmo ni compás. De las cumbres resbalaban círculos de fluido pesado, llevando consigo el eco de las aves. El cielo mostraba su piel azulada, de una nitidez asombrosa. En nuestro caserón, los hombres se empacataban en las mantas y en lo alto de las vigas asomaba la corriente, limpiando el espacio de la albedez de una noche cerrada entre roncidos, mientras los sueños formaban parte de aquellas horizontales velozes que en las márgenes de los montes crugían sin cesar.

El pensamiento en vela, prestamos atención a los movimientos de la tempestad de aire. Todos duermen. Alguien tose a la orilla de la ventana. Los latidos del corazón se perciben, uno detrás de otro, recalando la presencia del tiempo. Verdaderamente, el tiempo, está aquí presente. Lo dicen los remolinos y el contacto de las hojas de los árboles. Lo señala la guardia del caserón que vigila su paso con las manos apretadas en el fusil. Pero es un tiempo inadvertido, sin imágenes, sin linde. Es el tiempo encerrado en la cáscara de las sombras, sin apariencias, fúgándose de la nada para encogerse después en el estrecho espacio de su presencia. En esta parte del mundo, el tiempo se ha desnutrido; sus músculos ya no pueden sostener las pasiones de los hombres, el vértice de las cosas, la configuración de los hechos. Es una pulsación que no deja rastro, es la caja de los recuerdos el límite por el cual nosotros hacemos transitar pisadas de nuestra vida, allá, en la llanura, cuando el 19 de julio no había roto aún las ligaduras de nuestro ascenso hacia los años, hacia la vida que pasa. El tiempo, en los montes, en esa noche cerrada, conducido por el viento, petrifica su insana condición de pedazos de his-

toria que vuelcan entre sol y luna. Fué en Barcelona, mucho antes de producirse esa pausa, donde nuestra juventud formaba capullos de seda del tránsito especial. La ciudad, inmensa, arrojada en los bloques del puerto, hacía del tiempo algo sólido, que pesaba en nuestra conciencia, que nos hacía sonreír o llorar, que nos alegraba o apenaba. No conocíamos el ardor helcoso de pechos enemistados. La lectura del libro de Remarque nos cautivaba por la intensidad de las explosiones, formando torbellinos en las alambradas de los países en guerra. Nos pareció algo legendario, mucho más allá del tiempo, desligado de nuestro siglo y sumidos en la cómoda posición de nuestra placidez mediterránea, deshojábamos el libro, mientras la calle formaba torbellinos de gente ociosa, que contemplaba la opulencia de los escaparates, que subía y bajaba de los trasvías, que cruzaba los paseos sin que las sirenas de alarma turbaran la vibración metódica de sus andanzas. Barcelona era el tiempo sin vértigos. Era la ciudad sin recelos, ocupada en su engrandecimiento, dispuesta a aventajar las mejores capitales del mundo.

Otra vez el viento. La imagen de Remarque galopando sin espuelas. Sin novedad en el frente. Cascos de acero brillan como espejos, alumbrando la propia luz. Los campos franceses, sus trigales, sus hogares, conducidos por el viento con alas de fuego, 1914-1918: el tiempo con vómitos de sangre. 1936: otra vez el tiempo que prohíbe el paso a las nuevas corrientes en formación.

La grandeza de esta noche con mirros de paño negro, pone en nuestros párpados lágrimas frías, que para resbalar necesitan la canal de una arruga que surca por debajo de los ojos. ¿En qué fecha nacimos? ¡Oh, tiempo! ¿cómo te has dejado seducir por el brillo del metal? JUAN VALLESRINOS. Frente de Teruel. 11-9-37.

Mañana

Las normas pa...

Nyon.—Ya se co...

Los acuerdos de...

Para facilitar a...

Las potencias n...

avería, a ningún s...

INFORM GENI

Madrid. — «Cia...

su editorial que l...

una unidad estre...

fuerzas antifascis...

continuada, un m...

mente abnegado, u...

más estrecha ent...

fascistas son, a...

garantías más fi...

victoria, no sólo...

nacional. Una au...

LA SEGURIDAD MEDITERRANEA

Mañana empezará la vigilancia franco - británica

Las normas para la lucha contra la piratería

Nyon.—Ya se conocen las principales disposiciones del acuerdo naval. En el prófubulo se establece que los gobiernos no reconocen el derecho de belligerancia a ninguna de las partes españolas.

Los acuerdos determinan que las fuerzas navales de las potencias firmantes contrabatearán y destruirán, si es posible, a cualquier submarino que, contrariamente a las reglas del derecho internacional, ataque a barcos mercantes que no pertenezcan a ninguna de las partes en lucha en España.

Para facilitar la ejecución de estas medidas, ningún submarino de las potencias firmantes navegará en el Mediterráneo sin ser acompañado de navios de su nacionalidad.

La escuadra inglesa en el Mediterráneo

Gibraltar.—Han llegado tres destructores y un submarino inglés a este puerto. Actualmente las unidades inglesas que hay en el Mediterráneo son: dos acorazados de línea, dos cruceros acorazados, dos portaviones, tres cruceros pesados, cuatro cruceros ligeros, siete submarinos, veintidós destructores y seis torpederos y varios barcos de servicios auxiliares.

Manifestaciones de Eden

Nyon. El señor Eden ha manifestado que el convenio nava servirá para que la navegación en el Mediterráneo no sea perturbada.

Los barcos que harán la vigilancia

Londres.—A partir de mañana, martes, asumirán la vigilancia en el Mediterráneo treinta y cinco destructores ingleses y veintidós franceses.

El eje Roma - Berlín pretende reemplazar a la S. de N.

Londres.—El corresponsal en Roma del "The Morning Post" telegrafía que una de las principales cuestiones que tratarán Hitler y Mussolini en su próxima entrevista, será la de organizar un plan que garantice la seguridad y la paz de Europa según su concepción de esta paz y seguridad.

Como punto de partida se proponen dar impulso, si las circunstancias lo permiten, al atetargado proyecto de un nuevo Pacto Occidental que asegure la paz en la frontera del Rhin.

Las circunstancias a que se alude, no son otras que las que se puedan derivar de la reacción internacional y de la Liga de Naciones ante la futura entrevista de los dos dictadores.

El llamado eje Roma-Berlín intenta convertirse en instrumento que sirva de garantía al equilibrio de las cuatro potencias Occidentales responsables, instrumento que asegure la paz en Europa y permita su cooperación económica.

Tanto Roma como Berlín sienten ansiedad porque Londres favorezca dicho plan, adhiriéndose a él.

El punto esencial del proyecto es la creación de un frente europeo contra el bolchevismo.

La posibilidad de que tal plan sea considerado por Europa y prospere, depende, naturalmente, de las "contingencias". Claro está que en el vocablo contingencias se encuentran multitud de obstáculos.

La campaña antibolchevista iría, necesariamente, son los deseos de Roma-Berlín — acompañada de una declaración en la que se manifiesta que el General Franco "debe" ganar la guerra.

Sobre esto—continúa el corresponsal de "The Morning Post"—dice hoy el señor Gayda en el periódico "Voce d'Italia":

"Alemania, lo mismo que Italia, sabe perfectamente que España está luchando no sólo en defensa de la civilización española, sino también en favor del régimen fascista", en contra de fuerzas subversivas que se sienten desesperadas.

De este escrito puede deducirse, con la seguridad de no engañarse, que las conversaciones italo-germanas, tenderán a intensificar la política de intervención.

El propósito de Mussolini, de visitar a Hitler, ha causado profunda impresión en el pueblo italiano.

Aunque se sabía que la visita iba a realizarse, el anuncio del viaje produjo gran sorpresa.

LA ASAMBLEA DE LA S. DE N.

El importante discurso inaugural del doctor Negrín

Ginebra.—Esta mañana inauguró sus trabajos la Asamblea de la S. de N. Asisten representantes de 54 Estados, Ni Italia ni Abisinia han enviado delegaciones. Preside el jefe del Gobierno español, Doctor Negrín, que declaró abierta la sesión a las once y veinticinco.

Primeramente se designó al comisión de comprobación de poderes, integrada por juristas. Se retiró esta comisión a deliberar y el presidente pronunció el discurso de apertura, diciendo:

Aunque la situación de mi país constituye una de las más graves preocupaciones internacionales, no hablaré de ella desde lo alto de esta tribuna, a la que sólo me llama mi calidad de presidente en ejercicio del Consejo de la S. de N. Me limitaré a transmitir el saludo de España, que hoy más que nunca conserva intacta su fe en el ideal de la S. de N., que representa a sus ojos la única forma de organización de las relaciones internacionales.

El derecho internacional ha sufrido un retroceso evidente. Sus principios son violados continuamente; modificando tal o cual artículo o párrafo del Pacto no haremos más fácil o segura su aplicación.

Ayer, cuando los italianos abrieron los periódicos de la mañana, sus miradas fueron atraídas por los grandes, colosales titulares, que les participaban oficialmente la noticia.

Los italianos creen que Mussolini ha tomado la iniciativa decidido a solucionar los asuntos de Europa.

Hoy los periódicos dedican planas enteras a este asunto, afirmando la creencia del pueblo.

Los elementos oficiales, en sus conversaciones, asienten, mostrándose de acuerdo con los periódicos, es decir, afirmando la opinión de que la intención política de la entrevista, es intensificar la solidaridad del eje Roma-Berlín, para utilizarla como instrumento de paz europea."

Denuncia la carrera de armamentos y dice que la S. de N. no puede hacer desaparecer del mundo el temor de la guerra. Es necesario dar una prueba de la vitalidad de la S. de N., procediendo con ánimo tranquilo el análisis de los diferentes elementos determinantes del estado actual de cosas y a la busca de soluciones apropiadas. Es preciso que las dificultades en el cumplimiento de esta labor no puedan ser explotadas por aquellos cuyo fin es la destrucción de la sociedad.

Se refiere después a la solución satisfactoria de los problemas de Alejandreta y Palestina y termina diciendo: Vais a elaborar el programa de mañana. Ojalá sean vuestras resoluciones testimonio de buena voluntad y propósito de hacer revivir en las relaciones internacionales los principios del Pacto.

Terminado el discurso, la Asamblea levantó la sesión para que la Comisión de comprobación de poderes examinara los presentados.

Se reanuda la sesión a la una menos cuarto y el presidente de Holanda dió lectura al informe de la Comisión, que es aprobado por unanimidad. No se alude en él para nada a la delegación de Abisinia.

El doctor Negrín, después de haber leído el informe de la Comisión, se refirió a la delegación de Abisinia y los diputados por Oviedo, republicano y socialista, respectivamente, Luis Laredo y Matilde de la Torre.

Instituto Elemental de 2. Enseñanza de Benicarló

Se pone en conocimiento de los alumnos oficiales y libres que han de examinarse en la convocatoria de Septiembre, que los exámenes comenzarán en este Instituto a partir del día 16 del corriente. En el tablón de anuncios de este Instituto están detallados los días y horas de exámenes. — El Secretario Accidental, G. FRENES.

Los exámenes de ingreso para alumnos mayores de 14 años, tendrán lugar el día 16 a las once de la mañana. — El Secretario Accidental, G. FRENES.

Por O. M. del 8 del corriente, quedó abierta la matrícula oficial para el curso 1937-1938 en este Instituto de Benicarló. El plazo de matrícula se cerrará el día 30 del corriente mes. La presentación de instancias solicitando la matrícula gratuita terminará el día 25 del corriente. Aquellos alumnos que desearan matricularse no hayan solicitado a su debido tiempo la continuación de estudios y no hayan presentado certificado de "afecto al Régimen" de sus padres, podrán hacerlo hasta el día 25 del corriente. — El Secretario Accidental, G. FRENES.

Ultima hora local La alarma de esta tarde A las cuatro y cuarto de esta tarde nuestros observadores han podido localizar la presencia de un aparato faccioso, haciendo sonar seguidamente las sirenas en señal de alarma. El avión ha tomado rumbo a Sagunto, sin que a la hora de cerrar esta edición podamos saber si ha realizado alguna de sus habituales fechorías. La alarma ha durado escasamente un cuarto de hora.

INFORMACION GENERAL

Prensa de Madrid

Madrid. — "Claridad". — Dice en su editorial que las necesidades de la hora presente hacen urgente ir a una unidad estrecha entre todas las fuerzas antifascistas. Un esfuerzo continuado, un sacrificio resueltamente abnegado, una unidad cada día más estrecha entre todos los antifascistas son, a este respecto, las garantías más firmes de nuestra victoria, no sólo en los frentes nacionales, sino también en el internacional. Una autoridad, una única autoridad debe existir para todos los antifascistas: la del Gobierno del Frente Popular, que coordine ese esfuerzo y ese sacrificio que encarecemos. Y una unidad firme, estrecha, sin reservas de ninguna especie, que facilite la tarea de ese Gobierno, a la vez que sometiendo a su dirección única todas las cuestiones relacionadas directamente con la guerra (cuando se pelea todo está supeditado a ella), aumenta la capacidad combativa de nuestros soldados y la de resistencia de todo el país. Meditense, pues, las conductas. Atravesamos las situaciones más difíciles que se han presentado a nuestra causa desde hace trece meses, precisamente por ser las más decisivas. No se olvide que vivimos en período revolucionario, en el que los errores no se pagan sólo con el juicio de la Historia. Entiéranse para siempre los resquemores y las pasiones, y piénsese, por encima de todas las cuestiones pequeñas, que la guerra exige de todos —digase bien: de todos— una aportación imprescindible: sentido de responsabilidad, sometimiento a los órganos de suprema dirección de la guerra y fervor y entusiasmo en el combate y en el trabajo. Que nadie lo olvide, porque nos va en ello la victoria.

Publica también unas declaraciones del camarada Antón, que se expresa en estos términos: El acercamiento de nuestra victoria está sujeto, a mi juicio, a cuatro condiciones fundamentales. Primera: Reforzamiento de la unidad de todo el pueblo antifascista español bajo la bandera invencible del Frente Popular. El resquebrajamiento, más aún, el simple debilitamiento del Frente Popular alejaría, poniéndola en peligro, la victoria de nuestro pueblo. Segunda: Consolidación acelerada, desde el punto de vista político, orgánico y técnico, de nues-

tro joven Ejército republicano. Tercera: Aprovechamiento inteligente, profundizándole constantemente por todos los medios y sin tasa, de la descomposición evidente en el campo enemigo. La propaganda en el campo enemigo es imprescindible para asegurar y acelerar más aún el triunfo. Cuarta: Ayuda creciente y decidida de los antifascistas del Mundo entero, acabando de una vez con las provocaciones fascistas y facilitando al pueblo español, por los medios que sean, todo lo que éste necesite.

Un acto de la Alianza juvenil antifascista madrileña

Madrid. — En la mañana de ayer, en el teatro Alkázar, se ha celebrado el acto organizado por el Consejo nacional de la Alianza juvenil antifascista. Todos los oradores se expresaron en términos de cordialidad en el problema de la unión de la juventud. Invitado el camarada Mera, que se hallaba en el local del teatro, para que dirigiera la palabra, afirmó que él representa en su división al Ejército Popular adicto al Gobierno. En su división no hay nadie mediatizado. El Ejército en sus diferentes jerarquías, tiene que obedecer únicamente las órdenes del Ministro de Defensa Nacional. Terminó diciendo que el hombre de la retaguardia tiene para él un valor tan grande como el de la vanguardia.

Advertisement for 'AGUA DEL CARMEN' featuring an image of a bottle and a map of TARRAGONA. Text includes: 'PREVENCIÓN', 'AGUA DEL CARMEN', 'TARRAGONA', 'ALGUNAS GOTAS EN UN TARRÓN DE AZÚCAR O EN UNA TAZA DE CUALQUIER INFUSIÓN, LE REFORZARÁN EN EL ACTO.'

Importante suma en ontrada en Belchite

Valencia. El gobernador provincial de Aragón, señor Mantecón, ha hecho saber este mañana al ministro de la Gobernación de 156.790 pesetas, encontradas en Belchite.

Joaquín Maurín ha sido detenido en Jaca

Valencia. El presidente de las Cortes ha manifestado a los periodistas que tenía noticias de haber sido detenido en Jaca el diputado del P. R. M., Joaquín Maurín, de quien se dijo que había sido fusilado en la Cornisa.

Por si la noticia es cierta, añadió, ha enviado una comunicación al presidente de la Comisión internacional parlamentaria para que haga las gestiones necesarias en favor de dicho diputado.

El acto de solidaridad con el Norte, celebrado en el Gran Teatro, bajo los auspicios de la Casa de Asturias en Valencia

Valencia. Ayer se celebró en el Gran Teatro un acto de solidaridad con el Norte, organizado por la Casa de Asturias en Valencia.

La lucha que los héroes asturianos sostienen por la independencia de España y por las libertades españolas despertó un gran interés. A la hora de comenzar el acto, el salón estaba repleto de público.

Intervienen Manuel Vigil, que preside en representación del Consejo Interprovincial de Asturias y León; Pedro Sierra, Ismael Lombardia, comunista; Jacinto Rueda, por la C. N. T.; José Hermida por el Par-

Vertical text on the far left edge of the page, partially cut off.

# Heraldo de Castellón

He

## GOBIERNO CIVIL

### Medidas para mayor vigilancia en la cuestión de Abastos

El gobernador ha comunicado a todas las organizaciones sindicales y políticas de Castellón, para que designen algunos elementos con el fin de que le puedan ayudar a cumplir las disposiciones relacionadas con abastos dictadas por el Gobierno.

Es decir, que colaboren en la tarea de ver si se cumplen los precios de tasa, si hay depósitos de mercancía clandestina, si concurren al mercado todos los vendedores que antes concurrían antes de la tasa, si los precios son burlados a capricho de los vendedores, si se niegan los tenderos o comerciantes a vender los artículos que puedan tener en su poder, y cuantos asuntos relacionados con este problema puedan presentarse y que reclaman toda nuestra atención.

Esto en lo que respecta a la capital. En lo que se refiere a los pueblos, hoy mismo ha dirigido un telegrama enérgico a todos los alcaldes, consejeros de abastos y jefes de destacamentos de asalto para que procedan de idéntica forma.

La juventud antifascista puede hacer mucho para el exacto cumplimiento de las órdenes dictadas sobre abastos, ya que a todos nos interesa que los especuladores y los que negocian con el hambre del pueblo puedan impunemente llevar a cabo su criminal propósito. Realizar esta labor es ayudar al Gobierno, servir los intereses del pueblo y conseguir la victoria de la causa popular.

Por otra parte el camarada Rodríguez sigue deteniendo a los individuos sobre los que pesa alguna denuncia, después de ser comprobada, e incautándose de los artículos que tiene en su poder, lo mismo en comerciantes de la capital como de la provincia.

### COMUNICADO AL EX DIRECTOR DEL HERALDO

Nos dice después que ha cursado un oficio al ex director del HERALDO DE CASTELLÓN, Constantino Giménez Olivares, haciéndole constar su gratitud por la labor desarrollada al frente del mismo, lamentándose al propio tiempo de que sus deberes le hayan alejado de un puesto que tanto ha prestigiado.

También ha dirigido un atento saludo al director interino actual, haciéndole saber la satisfacción que le ha causado su nombramiento y deseándole grandes aciertos en el desempeño de su misión.

### LA ALARMA DEL SABADO

La causa de la alarma del sábado por la tarde fue motivada por la presencia de algunos aparatos facciosos por frente a nuestras costas, que tomaron poco después rumbo a Valencia. Según las noticias que se tiene en este Gobierno civil, no llegaron a la capital mencionada, internándose en el mar.

### EL CAMARADA CARREGUI

De regreso de su viaje por tierras de Albacete, se ha posesionado de la secretaría particular del Gobierno civil, el camarada Carregui.

### DONATIVOS

Para atenciones de guerra se ha recibido en estas oficinas los siguientes donativos:

Comité de Espectáculos de Castellón, 786'35; posejas; Sociedad de Oficios Varios (U. G. T.), 100; Francisco Alós Tárrega, 25.

### VISITAS

Las de hoy son éstas: Joaquín Morelló, de Castellón; José María presidente del Consejo

Municipal de Artana; comisión de Onda; José Vidal, de Burriana; Florencio Clavería, de Castellón; comisión de Villavieja; alcalde de Adzaveta; comisión de Cáliz; Ana Sánchez, de Elche; comisión de Sot de Ferrer; Gayetana Fernández, de Castellón; comisión de Cuevas; José Boira, de Almazora; Ramón Más, de Castellón; Fernando Pérez, de Ayódar; comisión de Ribesalbes; Manuel Gustems, de Vallat; comisión de Vinaroz; comisión de Torre Embesora; Julio Castell; Joaquín Ramos, de Villarreal; Lucila Romero, de Madrid; Elisa Marino, de Villanueva de Alcolea; Angel Pérez, de Madrid; comisión de San Rafael del Río; comisión de Rosell; inspector de Puertos; comisión de Almazora; Miguel Villalta, de Traiguera, y Vicente Bellés, de Sierra Engarcerán.

### Misión a realizar por la Junta de Defensa Pasiva

Al iniciarse la guerra de conquista, tan cruelmente desencadenada en España por los países fascistas de Europa, nadie podía imaginarse a qué extremos de dureza podía y puede llegar. Es lógico suponer que los estados totalitarios no se detengan ante ningún escrúpulo para lograr sus criminales propósitos.

Hoy día se están ensayando en nuestros campos de lucha infinidad de terroríficas máquinas. Se busca con esto llegar al perfeccionamiento de los elementos de destrucción y la matanza de hombres, mujeres y niños.

Si, como es lógico, nuestro ejército va imponiendo en todos los frentes su fuerza y su valor disciplinado, nada ni nadie escapará a la barbarie de esas potencias imperialistas. Su impotencia se manifestará en el martirio más refinado para los pueblos de la retaguardia. Han dado ya en miles de ocasiones, buena prueba de ello, como puede atestiguarlo Castellón y algunos de sus pueblos.

No debemos pensar, pues, solamente en la agresión por mar y aire con proyectiles de mayor o menor calibre, ni con los efectos destructores o simplemente incendiarios. Es algo más espantoso, es algo más inhumano lo que nos amenaza y contra lo que tenemos el deber de prevenirnos: el empleo de gases asfixiantes.

Tampoco puede llegar nuestra candidez al extremo de creer que este salvajismo se limite a las zonas enclavadas dentro de los frentes de lucha. Al fascismo internacional no le interesan las vidas de los españoles. Le importa solamente el suelo de España: sus riquezas, sus minas, sus campos. Perdido todo esto, la muerte invadirá nuestro suelo de uno a otro confin. No importa que en la retaguardia haya seres que vivan completamente al margen de toda actividad bélica. Serán sometidos igualmente a ese plan de terror y de destrucción para in-

tentar el desmoronamiento de nuestra unidad productiva, para dar un golpe de muerte a nuestra moral de resistencia, para provocar el motín y la protesta.

Ante esta amarga perspectiva, es lógico que los pueblos de la retaguardia se decidan a proveerse de elementos defensivos que, si bien no podrán evitar que se realicen amotiguarán sus efectos. Pero esta obra no puede ser realizada por la discordante iniciativa popular. Es necesario una acción homogénea coordinada para que bajo el control de una dirección única y responsable pueda dar la mayor eficacia.

El Gobierno de la República, siempre atento a la defensa y seguridad de sus ciudadanos, ha creado un medio de organización activa y le ha dado un nombre: JUNTA DE DEFENSA PASIVA. Forman esta JUNTA técnicos y elementos especializados en cada una de las fases de defensa, seguridad y asistencia que las consecuencias de las agresiones reclaman.

Ahora bien; esta JUNTA DE DEFENSA PASIVA, para que alcancen la máxima efectividad, necesita de una manera firme y absoluta la ayuda moral y material del pueblo. Todos, sin excepción alguna, están en el deber de aportar a ella su concurso personal en los trabajos de construcciones subterráneas, como también haber entregado donativos y acoger con agrado aquellos gravámenes que se impongan sobre la riqueza y la tributación. La existencia de nuestros padres, de nuestros hijos, de nuestras mujeres y hasta la vida propia lo reclaman.

La JUNTA DE DEFENSA PASIVA DE CASTELLÓN ha empezado ya a actuar. Tiene en construcción una serie de refugios, a los que seguirán otros; está en estudio la edición de unos folletos para instruir al vecindario sobre los procedimientos que ha de seguir en caso de ser atacados con gases asfixiantes; prepara equipos de salvamento y desescombro; personal sanitario especializado y, en fin, todo un plan de medidas preventivas que, llegado el caso, puedan servir para restar algún dolor a la población civil y arrancar alguna vida a la muerte.

Pero, camaradas, para que este plan sea una realidad, sin atardes, solamente en su justa medida, se necesita un presupuesto. Hace falta dinero. Ante el peligro de perder la vida, nada representa el oro ni las riquezas. Ayudad a la JUNTA DE DEFENSA PASIVA DE CASTELLÓN.

Castellón 11 de Septiembre 1937.  
El Presidente,  
JOSE CARRASCO.  
El Secretario,  
VICENTE ROMA.

### CONSEJO MUNICIPAL Prosigue el saboteo del mercado

El alcalde ha marchado esta mañana a Valencia, para despachar algunos asuntos oficiales.

Accidentalmente se ha hecho cargo de la alcaldía el camarada Picó, quien se ha limitado a informarnos de la escasez de verduras y legumbres que esta mañana se ha notado en nuestro mercado. Es lamentable que la gente no se haya dado cuenta del conflicto que ello representa para Castellón y que no comprendan, los que tienen el deber ineludible de abastecer la capital, que las autoridades no se van a cruzar de brazos ante este caso de manifiesto sabotaje, adoptando las medidas necesarias para castigar a los culpables.

Desde la Alcaldía, como desde el Gobierno civil, se han hecho reiteradas observaciones a los agricultores y revendedores para que desistan de su actitud, tanto los de Castellón como los de los pueblos, y ante esa muda y pertinaz negativa en oír la voz y el consejo de los que tienen atribuciones para castigar, pueden tener la seguridad, unos y otros, de que van a terminarse los formalismos, empezando con mano dura a imponer sanciones con arreglo a las últimas disposiciones del Gobierno.

### LIBRETAS QUE EL VIENTO SE LLEVA...

El viento de estos días se conoce que, además de ser fatal para nuestros agricultores, ha tenido un especial interés en echar por los aires el éxito de nuestra intervención en la pérdida de libretas de racionamiento.

Tan fuerte ha sido el vendaval, que a pesar de tener las mujeres bien guardadas las libretas dentro de las bolsas, y hasta en las mismas alhacenas, no han podido resistir el ímpetu de las continuas ráfagas, llevándose unas cuantas por los aires.

Díganlo sino Manuel Moya, con domicilio en el Paseo de Morella, núm. 85; Pascual Aragón Cucala, habitante en la calle D. Ibarra, 31; Magdalena Hernández, residente en Hermanos Bou, 219 y Tomás García López, con el número 15.318 con domicilio en la Avenida de Gimeno (maset).

Pensad, camaradas, que lo mismo nos puede suceder a nosotros el día de mañana, y en cuanto encontréis dichas libretas presentadlas inmediatamente al retén de la guardia municipal de este Consejo Municipal.

### BANDO

AMADEO RIBO SIMONT, Alcalde Presidente de esta Ciudad.

HAGO SABER: Que dispuesto por el Ministerio de Agricultura, según Decreto fecha 27 de Agosto último, la intervención de todas las existencias de arroz cáscara de la cosecha de 1937, así como los molinos dedicados a la laboración del arroz cáscara, por el presente BANDO se advierte a todo productor de arroz cáscara en este término Municipal, que viene obligado a declarar ante el Consejo Municipal, en los días y horas hábiles de oficina, y antes del día 10 de Octubre próximo, el total recolectado de dicho grano, expresando en quintales métricos la cantidad que posea y especificando la clase y variedad a que pertenece, así como el emplazamiento del depósito.

De igual modo, y dentro de dicho plazo los poseedores por cualquier título de molinos arroceros declararán las existencias que posean de grano sin elaborar en los locales de la industria.

La falta de la declaración o el falseamiento de la misma en proporción de más de un diez por ciento de peso total del arroz cáscara almacenado o recolectado tendrá la sanción inmediata de la confiscación de la totalidad del grano o de la industria molinera que posea el interfecto y su procesamiento como presunto enemigo del régimen.

Castellón 1.º Septiembre 1937.

A. RIBO.

### Delegación Provincial de Abastos Consejería Provincial de Abastos

#### PESCADO PARA CASTELLÓN

El consejero provincial de abastos, en cooperación con el de la Comisión municipal, ha conseguido para Castellón una importante mejora para el abastecimiento de pescado a nuestro mercado.

A partir de mañana, de Vinaroz se remitirá diariamente a Castellón todo el pescado sobrante de aquella localidad, que vendrá a ser de dos a tres mil kilogramos diarios. Unos días más y otros menos, según la cantidad que puedan recoger.

Este pescado se pondrá a la venta por un equipo de mujeres que al efecto contratará el Consejo Municipal de la capital, sin que estas sean revendedoras. Esta mejora, que empezará a tener efectividad pasado mañana, coincidirá con la implantación de una nueva tasa en los precios del pescado, que solo está pendiente de aprobación por parte del Consejo Municipal.

La mejora indudablemente será bien recibida por el pueblo castellonense, pues asegura el abastecimiento de pescado en cantidad suficiente para todos. Este pescado que ahora se destina para Castellón, antes se lo llevaban fuera de la provincia, lo cual viene a demostrar que sólo hace falta seguir una política severa y que los responsables del abastecimiento de los pueblos sepan y quieran acudir a donde están las fuentes de aprovisionamiento.

Solo deseamos que esto sea una realidad tangible y que cumda el ejemplo en otros artículos, ya que creemos hay posibilidades de llenar, si no con holgura, al menos con un poco más de efectividad las necesidades de la población civil.

## Crónica

### "BOLETIN OFICIAL"

Esta publicación, en el número correspondiente al 11 del actual, inserta:

Orden de Hacienda y Economía, dictando normas sobre intervención e incautación de la industria minera y minero-metalúrgica.

Circular de la Comandancia Militar referente a la incorporación a filas.

Circular del Gobernador civil recordando la prohibición impuesta a la fuerza armada para constituir asociaciones profesionales.

Circular de la Administración de Rentas públicas para la formación anual de la matrícula de todas las personas naturales y jurídicas que en una misma población ejerzan industria, comercio o profesión.

Anuncio de subasta de la Administración Principal de Aduanas que se celebrará el día 22 del actual, a las once, en los almacenes de esta Aduana, para la venta de mercancías.

### JOVEN DESAPARECIDA

Desaparecida de la casa de sus padres, de esta capital, calle de Cayetano Huguet, la menor Carmen Gil Gil, de 18 años, hija de Joaquín y María, que salió de su domicilio el día 7 del actual, en las primeras horas de la noche, habiendo sido vista entre ocho y nueve de la noche del mismo día, en el paseo de Ribatta, en unión de un individuo, ignorando su madre que la reclama donde pueda haberse dirigido y siendo las señas personales de dicha menor las siguientes: Alta, medianamente gruesa, con el pelo teñido de rubio, ojos negros, viste o vistió bata azul con dibujos imitando flores y calza o calzaba zapatillas blancas; se interesa su busca y captura para devolverla al hogar paterno.

de XLV  
Núm. 14.6

## APOLITICISMO

### El mal que

Aquellos seres que tido el más remoto dal, que han vegeta ne indiferencia, an des materiales, sup han hallado la for sh existencia, jamá rarme simpatía ni, fianza.

El hombre desp evolución social, a san las luchas de en pro del perfecc soriadad, pero si la tos consiguen para el enemigo—aunq ligroso del hombr tallador. Porque e da igual, hay un a raciones, estéril, tiva, para la fecun bres, de ideas fact por la senda esca ilo social en la qu acervo de sufrimie ferente no es capaz disciplina en la cu clón de intereses p tación de sacrificio pectos.

Pensando en este tensor de la indife tiendo a quebrar u de mis aseveracion objeto que, estall muchos indiferente trir las filas de la tos Partidos... De dad, eso no es me tal acercamiento e circunstancias y d cunstancias. En id tían los indiferent cioso; desprendi el interfecto, post dad aséptica de l presupuesto, no tismo eventual. Y no republicano con indiferente es un alma elástica y pe de infima arcilla mismo la modelan las diáfanos concl automáticamente; camente, no entre miento, a quien sal po. Su temperam fragilidad de las ceden a la potenc eterno fastidiado; veraneos de otros tos; el que sgu la guerra sobre el le anima el opti más deprimente p cree los bulos y que, arribada la h gún esfuerzo a la ocurre, se zafa; días, a todas las conversaciones qu tratan, exclama, c "y en broma en b de un año de guer ya, que esto acab tante de qué formi acabado la guerr los llamados a ac ganarla.

En Política, la do siempre la cu va de una clase entre la clase que los arquetipos no dos de la guberna se conservadora o defenderlos. Ha s diferencia política conservadurismo a pios egolistas al bienestar relativo ante la carencia riales para sentir mo supientes de u